
ДОЛГОЕ
Продолжаются ремонтные работы

по замене старых рельсов и шпал на
железнодорожном участке Долгая —
Мармыжи. Работы осуществляются
орловскими путейцами от станции
Долгая. Навстречу им от Мармыжей
прокладывают путь курские желез%
нодорожники. Общая длина участка,
который предстоит отремонтиро%
вать, составляет более 20 километ%
ров. 

ЗМИЁВКА
Свыше 230 миллионов рублей ос%

воено к настоящему времени на
строительстве солодовни в район%
ном центре. Основные строитель%
ные работы завершены, в скором
времени начнётся установка обору%
дования, которое уже завезено. 

В строительстве принимает учас%
тие более десяти подрядных органи%
заций, включая мастеров из Герма%
нии и Турции (немецкие специалис%
ты — разработчики оборудования).
Солодовня уже обеспечена электро%
энергией, подведён газ, проверена
котельная, осуществляется монтаж
труб в корпусах. Кроме того, объект
обеспечивается водой (из четырёх
водонапорных башен две уже рабо%
тают, остальные готовятся к пуску).

ЗНАМЕНСКОЕ
В районе начались традиционные

ежегодные сходы граждан с участи%
ем глав сельских администраций,
депутатов райсовета и участковых
уполномоченных милиции. Цель
этих мероприятий — подвести итоги
работы властных структур, служб и
ведомств в 2004 году. Первое засе%
дание состоялось в Ждимирской
сельской администрации. 

Планируется, что сходы граждан
завершатся в феврале. Итоги этих
заседаний будут подведены главой
администрации района С.Я. Яценко,
а также рассмотрены на заседании
райсовета.

КОЛПНА
На базе сахарного завода состо%

ялся семинар%совещание, посвя%
щённый дальнейшему развитию
свекловодства. На мероприятие бы%
ли приглашены представители рай%
онных администраций, руководите%
ли хозяйств из Должанского, Ливен%
ского, Колпнянского, Малоархан%
гельского и Покровского районов.
Вёл семинар заместитель губерна%
тора области А.Н. Майоров. 

Речь шла о резервах роста пло%
щадей под свёклой, об удобрениях,
необходимых для достижения высо%
кой урожайности. По словам гене%
рального директора ЗАО "Белый са%
хар" О.Н. Носенко (в состав этого ак%
ционерного общества входит ООО
"Колпнянский сахарный завод"), в
2005 году объём финансирования
Колпнянского сахзавода составит
165 миллионов рублей, из которых
135 будет направлено на модерни%
зацию производственных мощнос%
тей.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Глава администрации района 

А.И. Горшков намерен теперь ежед%
невно на планёрках анализировать
ситуацию по предоставлению субси%
дий на жилищно%коммунальные ус%
луги для местных граждан, испыты%
вающих финансовые трудности. Ру%
ководителям отдела соцзащиты, ме%
стного коммунального предприятия,
а также главам сельских админист%
раций поручено активнее работать с
населением, чтобы субсидии полу%
чили все, кто в них нуждается. 

В районной администрации со%
стоялось чествование кавалера трёх
орденов Трудовой Славы Д.Е. Ани%
симова (проживает в селе Медве%
жье), которому исполнилось 60 лет.
Дмитрия Егоровича поздравил глава
администрации района А.И. Горш%
ков, вручил ему памятный адрес и
подарок. 

Д.Е. Анисимов был одним из
строителей Байкало%Амурской маги%
страли, руководил передовой брига%
дой. 

Планируется, что история жизни и
деятельности ветерана станет до%
стоянием местного краеведческого
музея. 

ПОКРОВСКОЕ
В районе состоялись ежегодные

районные олимпиады среди школь%
ников. В олимпиадах приняло
участие более 220 учеников из 22
школ. 

Победители примут участие в об%
ластных предметных олимпиадах,
которые пройдут в Орле. Честь рай%
она в основном будут отстаивать
ученики Дросковской, Покровской
школ, а также Покровского лицея.
Эти школьники показали на район%
ных олимпиадах наилучшие резуль%
таты.

ТРОСНА
В местном спортивном комплексе

"Юбилейный" прошли областные
соревнования по мини%футболу.
Троснянская команда впервые при%
няла участие в этом мероприятии. 

По итогам соревнований первое
место завоевала команда из Болхо%
ва, второе — шаблыкинские спорт%
смены, бронзовый призёр — сосков%
ская команда. Хозяева соревнова%
ний стали четвёртыми. 

ХОТЫНЕЦ
Более 3,75 миллиона рублей со%

ставила стоимость продукции, выпу%
щенной в прошлом году местным
пенькозаводом. Это на 272 тысячи
рублей больше, чем в 2003 году.
Пеньковолокно реализуется на
предприятия Нижнего Новгорода, а
также в Курск, Брянск и другие реги%
оны страны. 

Сейчас завод работает без сбоев.
В сутки вырабатывается порядка по%
лутора тонн высококачественного
продукта.

Информагентство "ОП".
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ИСТОРИЯ
Вопрос о сокращении сроков

службы неразрывно связан с по�
степенным переходом армии на
профессиональную основу, "пер�
вой ласточкой" которой стал эк�
сперимент с 76�й Псковской воз�
душно�десантной дивизией. По�
этому параллельно с вопросом о
сроках стоит обратить внимание
и на исторический путь, привед�
ший к формированию россий�
ской армии по принципу всеоб�
щей воинской повинности.

Прежде всего, из многочис�
ленных исторических документов
следует, что военная система
России во все времена резко от�
личалась от западноевропейской.

На Западе основным принци�
пом всей военной системы был
принцип вербовки. Служба в пер�
вую очередь была источником
доходов и лишь потом делом за�
щиты родины. Западноевропей�
ский солдат оставался наемни�

ком вплоть до конца XVIII века. В
основе же русской армии лежал
принцип обязательности — дол�
га защиты Русской земли.

Вооруженные формирования
славянских племен появились
задолго до образования Древне�
русского государства и пред�
ставляли собой племенные опол�
чения, созываемые лишь во вре�
мя войн и походов. В Древнерус�
ском государстве они не являли
собой постоянной военной орга�
низации. Но и с таким войском
полководцы Древней Руси, объ�
единяя усилия дружин и народ�
ного ополчения, показывали об�
разцы высокого военного искус�
ства, обеспечивая безопасность
границ.

В 1699 — 1705 гг. в России бы�
ла введена рекрутская повин�
ность, которая выгодно отлича�
лась от наёмно�вербовочной си�
стемы комплектования западно�
европейских армий. Однако ни
рекрутская повинность, ни при�

менявшиеся в других странах си�
стемы комплектования воору�
женных сил не обеспечивали на�
копления достаточных контин�
гентов военнообученных резер�
вов для развёртывания массовых
армий. Малоуспешными оказа�
лись создание военных поселе�
ний в России и аналогичные по�
пытки, предпринимавшиеся в
других странах. Поэтому начался
переход к   комплектованию во�
оруженных сил на основе всеоб�
щей воинской повинности.

В России переход от рекрут�
ской системы к всеобщей (всесо�
словной) воинской повинности
был осуществлён в результате во�
енных реформ 60 — 70�х гг. XIX в.
Устав о воинской повинности
1874 г. определил призывной
возраст в 21 год, общий срок во�
енной службы — 15 лет (на флоте
— 10), из них действительная
служба — 6 лет (на флоте — 7), в
запасе — 9 лет (на флоте — 3). В
последующем призывной воз�

раст, общий срок военной служ�
бы, а также сроки действитель�
ной службы и пребывания в запа�
се изменялись. Устав предусмат�
ривал льготы по образованию,
отсрочки по семейному положе�
нию и т.д. От военной службы

полностью освобождались духо�
венство, врачи и преподаватели.

После Октябрьской револю�
ции 1917 и до лета 1918 года
комплектование вооруженных
сил Советской Республики осу�
ществлялось на основе добро�
вольного поступления на воен�
ную службу. Каждый доброволец

обязывался прослужить не менее
6 месяцев. Постановлением
ВЦИК РСФСР от 29 мая 1918 го�
да был осуществлён переход к
комплектованию вооруженных
сил на основе всеобщей мобили�
зации рабочих и беднейших кре�

стьян. Декретом ЦИК и СНК
СССР от 8 августа 1923 года был
введён смешанный принцип ком�
плектования, закреплённый в
сентябре 1925 года общесоюз�
ным Законом "Об обязательной
военной службе". По новой сис�
теме наряду с кадровыми воин�
скими частями создавались тер�

риториально�милиционные фор�
мирования. 

К середине 20�х годов оборо�
на страны на 9/10, по заявлению 
М. Фрунзе, основывалась на этой
системе. Армия состояла из не�
многочисленных кадров комсос�

тава и сотен тысяч приписных ря�
довых и сержантов, проходивших
военную подготовку по месту жи�
тельства без существенного от�
рыва от производственного тру�
да. 

Внешняя и внутриполитичес�
кая обстановка во второй поло�
вине 1930�х гг. вызвала необхо�

В последнее время в средствах массовой информации активно обсуждается вопрос о

сокращении сроков службы в рамках затянувшегося реформирования ВС РФ. Понятно, что

каждый призыв поднимает ряд новых вопросов. Законодательство, регулирующее порядок

призыва и прохождения воинской службы, меняется. Так, последнее изменение, внесенное в

Закон "О воинской обязанности и военной службе", касалось предоставления отсрочки

гражданам, обучающимся в государственных (или имеющих государственную аккредитацию)

учебных заведениях основного общего и среднего общего образования, пока им не исполнится

20 лет (ранее было до 18). С января 2004 года вступил в действие Закон "Об альтернативной

гражданской службе", позволяющий при наличии любых (ранее предусматривалось только при

наличии религиозных) убеждений, противоречащих несению военной службы, проходить взамен

нее альтернативную — гражданскую. 

Сегодня в законодательной среде ставится вопрос о сокращении сроков службы с 2%х до 1 года.

Так, еще в прошлом году Московской городской думой по инициативе депутата Владимира

Васильева предлагалось внести изменения в федеральное законодательство с тем, чтобы

сократить сроки службы по призыву: для солдат%срочников и призванных в армию с офицерским

званием — с двух лет до одного года, а для окончивших профильные государственные вузы — с

12 до 6 месяцев, а также наполовину уменьшить время прохождения альтернативной

гражданской службы. Произойти это может уже в 2008 году, о чем заявили и президент, и

министр обороны Сергей Иванов. Но при условии, что программа перехода на контракт будет

успешно выполняться, а законодатели сократят количество отсрочек от призыва.

Будут ли сокращены сроки службы

Выдача нача�
лась 20 января.
П е н с и о н е р а м ,
"забытым" пре�
словутым 122�м
законом, выдает�
ся по 60 талонов:
20 — на январь и
40 — на февраль.
Январские тало�
ны будут дей�
ствительны и в
феврале. Органи�
зация этого важ�
ного дела возло�
жена на район�
ные администра�
ции. Однако не
везде она проходит четко и
быстро. В Северном районе
талоны выдают, как говорится,
"в час по чайной ложке". Про�
исходит это в здании район�
ной администрации. Коридо�
ры полны пожилыми людьми,
ожидающими, "когда подве�

зут". Чиновники в это время
обедают и беспомощно разво�
дят руками — талонов пока
нет. Нет на месте ни главы ад�
министрации, ни начальника
отдела соцзащиты. Картина —
в худшем стиле времен совет�
ской бюрократии. Какую�либо

информацию о ходе работы по
обслуживанию пенсионеров
заместитель начальника отде�
ла социальной защиты насе�
ления А.В. Шейкина предоста�
вить "Орловской правде" отка�
залась.

В Советском районе воз�

никли организационные
проблемы из�за недостаточ�
ной информированности лю�
дей. В очередь за талонами
выстроились все пенсионе�
ры, невзирая на то, получают
они ЕДВ или нет. Поэтому
каждого пришедшего на

Приборостроительную,
42, где производится вы�
дача, приходится прове�
рять по компьютерной
базе данных. Длинная оче�
редь пожилых людей стоит на
улице. Заместитель главы
администрации района

Г.В. Гришаков попросил меня
еще раз довести через газе�
ту, что сейчас талоны выда�
ются только пенсионерам,
обойденным федеральным
законом. Все вопросы по
другим категориям будут ре�
шаться позже.

В Заводском районе рабо�
та организована хорошо.
Очередей на ул. Планерной,
д. 35 — нет. Люди под до�
ждем и снегом не стоят. Все
внутри помещения. Около

трети пенсионеров, внесен�
ных в  списки, талоны уже по�
лучили. Хотя место их выдачи
вызывает у некоторых пенси�

онеров недовольство: дале�
ковато от остановок обще�
ственного транспорта.

Самых лестных слов за�
служивает работа админист�
рации Железнодорожного
района. Здесь все происхо�
дит в самом центре города
— в здании администрации.
Для пенсионеров выделены
самые просторные кабине�
ты. Никто не сидит в коридо�
рах. Глава района Ю.М. Тара�
сов еще 19 января провел
большое собрание пенсио�
неров, представителей вете�
ранских организаций и улич�
комов, где главные специа�
листы районных отделов и
служб разъяснили суть пред�
принимаемых шагов. Очень
важно, когда люди получают

информацию из первых
уст, от представителей
самой близкой к ним,
районной, власти, а не от
неизвестных агитаторов
на улице, разжигающих
страсти.

Несмотря на имеющи�
еся трудности, выдача ра�
зовых проездных талонов
производится повсемест�
но, и, по заверениям ра�
ботников службы соци�
альной защиты, она будет
завершена в 5 — 6�днев�
ный срок. 19 тысяч орлов�
ских пенсионеров, остав�
шихся без компенсаций,
будут обеспечены бес�

платным проездом. Пункты
выдачи будут работать без
перерыва и выходных.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

По распоряжению губернатора области Е.С. Строева

с целью снятия напряжения по проблеме проезда в

городском транспорте пенсионеров, не включенных в

областные и федеральные списки по единым

денежным выплатам, в Орле выделены средства и

организована выдача разовых проездных талонов

этой категории граждан.
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Областная власть 
средства нашла

(Окончание.

Начало на 1�й стр.).

— Татьяна Анатольевна, из

двух, увы, вечно актуальных

для России вопросов "кто ви%

новат?" и "что делать?" в ны%

нешней ситуации, думаю,

важнее всё%таки второй. Что

конкретно предпринимают

городские власти, чтобы раз%

рулить ситуацию, возникшую

при реализации 122%го феде%

рального закона? В первую

очередь по льготному проез%

ду в муниципальном обще%

ственном транспорте. 

— Мы начали работу еще в сен�
тябре прошлого года — формиро�
вали федеральный и региональный
регистры льготников. 42 категории
федеральных льготников плюс три
региональные. В Орле это порядка
70 тысяч человек. Мы сразу же
столкнулись с серьезной социаль�
ной проблемой: образовалась ка�
тегория граждан, прежде имевших
ряд льгот, но теперь не попавших ни
в федеральный, ни в региональный
регистры. Это 19 тысяч орловцев,
привыкших за десять лет к бесплат�
ному проезду. 

Вопросов по труженикам тыла,

ветеранам труда и пострадавшим
от политических репрессий  не бы�
ло. Сумма ежемесячных денежных
выплат для них в соответствии с по�
становлением облсовета состави�
ла 250 рублей, для федеральных
льготников — от 150 до 1550 руб�
лей. Принято решение, определен
механизм, есть необходимые сред�
ства, и с 24 декабря жители Орла
начали получать эти выплаты. "Фе�
дералы" получали ЕДВ вместе с
пенсией. Что касается областных
льготников, то они свои ЕДВ полу�
чили в основном накануне Нового
года и частично в праздничные дни.
Сейчас по городу готовится фев�
ральская выплата, и вопросов нет.

— Вопросы появились у пен%

сионеров, не попавших ни в

федеральные, ни в регио%

нальные списки льготников.

Какие были приняты меры,

чтобы успокоить людей?

— Мэр Орла подписал постанов�
ление № 106 от 19.01.2005 г. "О ме�
рах социальной поддержки в части
транспортных расходов некоторых
категорий пенсионеров", которое
предусматривает установление для
пенсионеров, имеющих трудовую
пенсию по старости, зарегистриро�

ванных в городе Орле и не имею�
щих ежемесячной денежной выпла�
ты из федерального и областного
бюджетов, бесплатную талонную
систему проезда на городском му�
ниципальном транспорте из расче�
та 40 талонов в месяц. 

— Сорок поездок — откуда

именно эта цифра?

— Я не берусь это комментиро�
вать, но точно знаю, что расчет де�
лался по специальной методике, на
основе глубокого экономического
анализа вопроса. 

Для пенсионеров ветеранов тру�
да, тружеников тыла и пострадав�
ших от политических репрессий,
получающих ежемесячную компен�
сационную выплату из областного
бюджета в сумме 250 рублей, уста�
новлены льготные месячные про�
ездные билеты на городском муни�
ципальном транспорте. На один
вид транспорта — 160, на два —
200, на три — 250 рублей. Эти про�
ездные начнут действовать с 1 фев�
раля.

Что касается проезда по тало�
нам. Мы попросили транспортни�
ков найти любые проездные доку�
менты — главное, чтобы они были
одинаковыми и в огромном количе�

стве: нам необходимо 1,2 млн. штук
на оставшуюся часть января и на
февраль — мы сейчас раздаем не
40, а 60 талонов. Эти бумаги мы
должны проштамповать, и делаем
это сутки напролет. Штампуем и
выдаем в районы города. О местах
выдачи заранее извещалось по
всем возможным каналам: радио,
телевидению и т.д. При предъявле�
нии паспорта и пенсионного удос�
товерения человек получает свои
талоны и может ими пользоваться. 

— На днях в редакцию звонили

люди, пришедшие за талона%

ми в администрацию Север%

ного района: жаловались на

сумасшедшие очереди к

окошкам раздачи проездных

талонов. Пожилым людям

приходилось ждать своей

очереди по нескольку часов...

— Любое дело можно повернуть
и в хорошую, и в плохую сторону —
в зависимости от того, как на него
посмотреть. 19 января было подпи�
сано постановление. В тот же день
мы нашли талоны и начали их штам�
повать. Сегодня наши сотрудники
ставили печати на талонах до поло�
вины пятого утра, стараясь как
можно быстрее помочь людям. 20

января талоны получили 2400 чело�
век, 21�го до 12 часов — уже 2470.
Кстати,  ажиотаж идет на убыль. На�
до учитывать наш менталитет — по�
шли все: и простые пенсионеры, и
федеральные льготники. И каждо�
му нужно ответить, объяснить. В го�
родскую службу соцзащиты в поне�
дельник 17 января к нам обрати�
лись за консультациями более 800
человек, причем по всем вопросам,
а не только по транспорту, во втор�
ник — тоже 800, в среду — 1000, а в
четверг — более 4000! И деклара�
циями здесь не отделаешься —
каждому нужно разъяснить его кон�
кретную ситуацию. Мы объявляем,
что будем выдавать талоны не один
день, что работаем и в выходные
дни. Нет, рвутся именно сегодня. "А
вдруг, — говорит мне одна бабушка,
— вы отмените талоны на проезд..."
Это неисправимо — менталитет.

Считаю, что острота проблемы
для людей, потерявших льготу, се�
годня снята. На март и на второй
квартал мы будем выдавать талоны
без ажиотажа.

— Как восприняли эту нова%

цию транспортники?

— Талон, который сегодня полу�
чает пенсионер, эквивалентен че�

тырем рублям. Кондуктор его бе�
рет, а взамен дает пассажиру обыч�
ный билет. Потом все собранные
талоны будут предъявлены к опла�
те. Это льгота, обеспеченная го�
родским бюджетом. 

— Татьяна Анатольевна, а ка%

кова цена вопроса?
— Это легко посчитать. 40 тало�

нов умножаем на 4 рубля — получа�
ется 160 рублей, которые умножа�
ем на 19 тысяч человек. Итого: 3
млн. рублей в месяц. 

— С транспортной проблемой,
кажется, все ясно. Если мож%
но, совсем коротко скажите о
льготном обеспечении лекар%
ствами — в редакцию уже по%
шли сердитые звонки на эту
тему.
— Перед вашим приходом зво�

нила женщина�инвалид, у которой
двое детей�инвалидов. Пиковая си�
туация. Она получает ЕДВ, имеет
право на соцпакет, но в перечне ле�
карств, о котором говорило прави�
тельство, что он огромен, что в нем
есть всё на свете, но вот лекарств,
нужных этой женщине и её детям,
нет. И она вынуждена покупать их за
свои деньги. Я знаю, что фирма
"ПРОТЭК", которая должна обеспе�
чивать лекарствами федеральных
льготников по социальному пакету,
поставила в аптеки всего от 30 до
60 процентов лекарственных
средств. Проблема есть, но я знаю,
что этим сейчас активно занимают�
ся заместитель губернатора 
А.А. Лабейкин, депутат Госдумы
И.Я. Мосякин. Федеральные обяза�
тельства должны выполняться. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Монетизация льгот: «час пик»



22 января 2005 г. ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 3

ГЛАВА ГОСУДАРСТВА — НА ЗАСЕДАНИИ

КОЛЛЕГИИ ГЕНПРОКУРАТУРЫ

Президент России В.В. Путин принял
участие в заседании коллегии
Генпрокуратуры, посвященном итогам
работы органов прокуратуры за 2004 год, а
также задачам по совершенствованию их
деятельности в условиях судебной
реформы. На заседание также были
приглашены премьер%министр Михаил
Фрадков, глава администрации
президента Дмитрий Медведев,
председатель Верховного суда Вячеслав
Лебедев, директор ФСБ Николай
Патрушев, глава МВД Рашид Нургалиев,
секретарь Совета безопасности Игорь
Иванов, главы ряда других министерств и
ведомств, депутаты Госдумы и сенаторы. 

РОССИЯ — КРУПНЕЙШИЙ УЧАСТНИК

ВЫСТАВКИ

Россия в этом году стала крупнейшим
иностранным участником международной
агропромышленной выставки "Зеленая
неделя", которая проходит в Берлине. Если
в 2004 году площадь экспозиции РФ на
"Зеленой неделе" составляла 4,5 тысячи
квадратных метров, то на этот раз
представители нашей страны заняли
отдельный павильон площадью шесть
тысяч квадратных метров. Свои
достижения продемонстрируют более 60
ведущих сельскохозяйственных
предприятий из 20 российских регионов.
Не случайно первый день работы ярмарки
пройдет под знаком России. В рамках дня
России посетители российского павильона
смогут не только посмотреть, но и отведать
российские деликатесы.

ПЕРЕХОД К ТРЁХЛЕТНЕМУ

ПЛАНИРОВАНИЮ

Минэкономразвития РФ намерено 
24 января представить премьер%министру
свои предложения по дальнейшей налоговой
реформе. Об этом глава министерства
Герман Греф сообщил на заседании Совета по
конкурентоспобности 
и предпринимательству при 
Правительстве РФ.

В ходе заседания совета один из
представителей бизнеса предложил
объявить налоговую амнистию, а также
амнистию по всем приватизационным
сделкам, которые были завершены на 
1 января 2005 года. На заседании совета
было отмечено, что правительство в марте
на одном из заседаний будет
рассматривать вопросы, связанные с
налоговой реформой. 

Кроме того, Герман Греф уточнил, что до
10 февраля МЭРТ и Минфин должны
внести в правительство "баланс
финансовых ресурсов и трехлетний
прогноз, которые лягут в основу
среднесрочного финансового
планирования". 

"Одним из элементов среднесрочного
прогноза является то, что мы должны
посчитать все налоговые условия на три
года вперед, — пояснил Греф. — Мы
должны определиться по всем налоговым
изменениям, прежде всего тем, которые
будут проводиться в 2006 году". 

С 2006 года правительство
намеревается перейти на трехлетнее
планирование бюджета. 

ЯНУКОВИЧ ПРОСИТ СВЕРНУТЬ ПАЛАТКИ

Виктор Янукович, проигравший
перевыборы президента на Украине,
призвал своих сторонников свернуть
палаточный городок, который те
развернули в центре Донецка. 

Одиннадцать обитателей палаточного
городка объявили голодовку. Они
протестуют против решения Верховного
суда Украины, который признал 20 января
2005 года законным решение ЦИК
Украины, объявившего Виктора Ющенко
победителем президентских выборов 
26 декабря 2004 года. 

"Я ценю вашу поддержку. Вы наглядно
показали свою гражданскую позицию. —
сказал в своём обращении Виктор
Янукович. — Сегодня мы вступаем в новый
этап борьбы, на котором уже нужны другие
средства. Поэтому я вас прошу: давайте
свернем палаточные городки и приступим
к новому этапу политической борьбы". 

Напомним, что, по данным ЦИК, Виктор
Ющенко на выборах 26 декабря набрал
51,99% голосов избирателей, а Виктор
Янукович — 44,2%.

ЛИТВА — В СОСТАВЕ СИЛ 

БЫСТРОГО РЕАГИРОВАНИЯ

Литовский сейм (парламент) на своем
заседании дал разрешение на участие
литовских военных в силах быстрого
реагирования НАТО. Принятый документ
разрешает направить до 75 литовских
военнослужащих для участия в операциях
сил быстрого реагирования НАТО с
одобрения совета Североатлантического
альянса. Данное разрешение будет
действительно до 30 сентября 2006 года. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНАЯ АВАРИЯ 

В ВАШИНГТОНЕ

В Вашингтоне в результате схода с
рельсов пассажирского поезда было
нарушено железнодорожное сообщение на
восточном побережье США. На станции
Union Station сошли с рельсов два вагона
поезда, направлявшегося из Вашингтона в
Нью%Йорк.

В результате инцидента никто не
пострадал. Однако отправление всех
поездов из американской столицы было
либо отменено, либо отложено. 

Начато расследование причин
инцидента.

ШАРОН УВЕРЕН 

В БЛАГОРАЗУМИИ ПАЛЕСТИНЫ

Состоялся телефонный разговор между
Президентом России В.В. Путиным и
премьер%министром Израиля Ариэлем
Шароном. Общение касалось различных
аспектов ситуации на Ближнем Востоке.

Ариэль Шарон выразил надежду, что
новое руководство Палестинской
автономии изменит стратегию и положит
конец террору в отношении Израиля.
Премьер%министр подчеркнул, что в
последние недели израильтяне
подверглись волне палестинских
террористических атак и понесли
множественные потери.

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

димость изменений в системе
комплектования вооруженных
сил, которые были закреплены в
законе о всеобщей воинской
обязанности, принятом в сентяб�
ре 1939 года. Новая система
комплектования вооруженных
сил обеспечила планомерное по�
полнение и подготовку личного
состава накануне и в годы Вели�
кой Отечественной войны. В
дальнейшем комплектование во�
оруженных сил осуществлялось
на основе Закона СССР "О все�
общей воинской обязанности"
1967 года. С созданием Воору�
женных сил Российской Федера�
ции их комплектование начало
осуществляться на основе Феде�
рального закона "Об обороне"
1996 года и Закона "О воинской
обязанности и военной службе"
1993 года, согласно которым си�
стема предусматривает военную
службу по контракту и по призы�
ву по экстерриториальному
принципу.

"ЗА" И "ПРОТИВ"
Как военные, так и граждан�

ские юристы в один голос утвер�
ждают, что никаких сложностей в
переходе с двух лет до одного го�
да службы по призыву нет. Сама
система призыва, работа воен�
коматов не изменится. Как был
весенний и осенний призывы, так
они и останутся. Могут изме�
ниться лишь сроки и сама систе�
ма подготовки новобранцев в ча�
стях. Многие военные говорят о
том, что за один год (а для вы�
пускника вуза — за полгода соот�
ветственно) хорошего бойца не
подготовишь. Утверждение, на
мой взгляд, весьма спорное. Как
известно, "учебка" — обучение
на специально подготовленных
для этих целей полигонах, где

молодые призывники получают
свою военную профессию (на�
пример, радиста, снайпера, во�
дителя танка) — длится 3 — 6 ме�
сяцев, а дальше начинается не�
посредственно сама служба. Во
время нее, как правило, получен�
ные в учебной части навыки лишь
"формально" поддерживаются:
понятно, что снайпер в мирное
время и при постоянном дефи�
ците боеприпасов ни в кого не
стреляет, танкист каждый день на
танке не ездит и т.д. Так что бое�
готовность солдата больше зави�
сит от профессионализма на�
ставников и технического осна�
щения Российской армии, чем от
срока службы.

Тем не менее вполне законо�
мерно, что при сокращении сро�
ка службы без изменения требо�
ваний к численности рядового
состава в армию придется при�
зывать вдвое больше молодых
людей, чем сейчас. На сегодняш�
ний день ежегодно на службу
призывается около 350 000 чело�
век, в случае сокращения сроков
службы вдвое нужно будет при�
звать соответственно около 
700 000. Как известно, уже се�
годня план по призыву выполня�
ется на 100% не во всех регио�
нах, а с 2006 года мы столкнемся
с последствиями демографичес�
кого спада, или, говоря проще,
понижения уровня рождаемости
в Российской Федерации. Выход
в данной ситуации видится толь�
ко в параллельном к сокращению
сроков службы сокращении ко�
личества отсрочек от призыва,
увеличении доли служащих по
контракту и, конечно, в коренных
изменениях политики в области
защиты материнства и детства.

Что касается сокращения от�
срочек, то в настоящее время Со�

ветом Думы принят к рассмотре�
нию законопроект № 161394�3,
внесенный группой депутатов
(Н.М. Безбородовым, А.С. Кули�
ковым, В.Ф. Дорогиным). Его
цель — отказаться от законода�
тельного закрепления необходи�
мости предоставления отсрочки
гражданам, проходящим службу
в органах внутренних дел, орга�
нах и учреждениях системы УИН,
федеральных органах налоговой
полиции, таможенных органах, а
также педагогическим и меди�
цинским работникам в сельской
местности. Эти предложения ка�
жутся мне не совсем обоснован�
ными, так как в указанных выше
организациях, а особенно в сель�
ских школах и больницах, наблю�
дается кадровый дефицит, недо�
укомплектованность штата со�
трудников, и имеющиеся на се�
годняшний день отсрочки как раз
призваны решать эту проблему
на началах добровольности и за�
интересованности.

Тем не менее в разбираемом
законопроекте есть вполне раци�
ональные предложения, такие,
например, как отменить отсрочку
лицам, имеющим родственни�
ков, нуждающихся в уходе, но не
проживающих с ними. Понятно,
что только наличие родственни�
ков, нуждающихся в уходе, не
может являться основанием для
отсрочки, если уход за ними не
осуществляется. Какие из этих
предложений будут одобрены и
закреплены законодательно, те�
перь зависит от народных из�
бранников.

ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ
На современном этапе в зару�

бежных странах комплектование
вооруженных сил в мирное вре�
мя осуществляется также путём
сочетания добровольного по�

ступления и призыва на военную
службу. Добровольцы проходят
военную службу на основе конт�
рактов, заключаемых на срок от 3
до 6 и более лет с возможностью
последующего продления. При
этом добровольно поступить на
военную службу могут как мужчи�
ны, так и женщины, достигшие
призывного возраста (обычно 18
— 19 лет) и прошедшие соответ�
ствующие испытания на пригод�
ность к военной службе. Добро�
вольцам предоставляется право
выбора войск, а в ряде случаев и
места прохождения службы. Для
призываемых на военную службу
она может продолжаться от 6 до
12 месяцев, редко больше, в за�
висимости от вида вооруженных
сил и рода войск. К примеру, в
Швейцарии и Португалии срок
призыва составляет четыре ме�
сяца, в Словении — 6 — 7 меся�
цев, в Финляндии, Венгрии и Ис�
пании — до 9 месяцев и т.д. Рос�
сия пока занимает третье место,
после Китая и Кубы (срок призы�
ва в этих странах — три года). В
США, Великобритании и Канаде
комплектование вооруженных
сил осуществляется полностью
на добровольной основе.

В общем, положительных мо�
ментов при сокращении сроков
службы больше, чем отрицатель�
ных, однако теоретическое про�
гнозирование в нашей державе
всегда отличалось от реально по�
лучаемого результата. Вопрос же
обороноспособности страны —
это вопрос жизнеспособности
всего государства и нации как
таковой. Поэтому какие�либо из�
менения в военной системе
должны проводиться продуман�
но и постепенно.

Илья АЛТУХОВ.

в Российской армии?

— В прошлом году к
нам за помощью обрати�
лись 888 человек, — ска�
зала Нина Григорьевна. —
Отрадно, что мы уже не
слышим от предпринима�
телей таких ответов, как
раньше: дескать, для меня
законы не писаны, я част�
ник. Сейчас предпринима�
тели ведут себя коррект�
но. Но просто так, если не
будет доказательной ба�
зы, они  деньги  покупате�
лю не вернут и  товар не
обменяют. Во многих фир�
мах есть юристы, которые
помогают владельцам ре�
шать конфликтные вопро�
сы. Кроме того, многие
предприниматели учатся,
получают экономическое,
юридическое образова�
ние. Возросший уровень
их  грамотности радует.

Сейчас гораздо реже к
нам обращаются с жало�
бами на некачественные
продовольственные това�
ры, — заметила Н.Г. Миро�
нова. — Перед Новым го�
дом, к примеру, было не�
сколько заявлений по ка�
честву красной икры. Ино�
гда потребители жалуются
на качество рыбы или хле�
ба. 

— Как вы думаете, по%

чему жалоб на каче%

ство продовольствен%

ных товаров стало

меньше?

— Во�первых, люди
привыкли к насыщенности
рынка и к ассортименту
товаров. Они научились
разбираться в этом рынке
и покупать те товары, в ка�
честве которых они увере�
ны, которые им нравятся.
Во�вторых, сыграла свою
роль конкуренция в тор�
говле.  В последнее время
появились крупные торго�
вые предприятия, супер�
маркеты, магазины само�
обслуживания, в которых
цены на продукты не на�
много выше, чем на рын�
ках. И потребитель может
выбрать то, что захочет.
Сыграл свою роль и опто�

вый рынок "Орловской Ни�
вы", предлагающий каче�
ственные продукты.  Те�
перь не каждый предпри�
ниматель, торгующий про�
довольствием, едет за то�
варами в Москву. 

Еще прошлый год ха�
рактерен тем, что впервые
за последние годы на пер�
вое место среди непродо�
вольственных товаров, на
качество которых  часто
жалуются потребители,
вышла не обувь, а сотовые
телефоны.  

— Это связано с про%

дажей некачествен%

ных  аппаратов?

— Дело в другом. Сей�
час иметь сотовые теле�
фоны настолько модно,
что их покупают и детям.
Растет объем продаж. В
какой магазин ни вой�
дешь, в том числе продо�
вольственный, — везде
уголок с сотовыми.  Проб�
лемы у потребителей, как

правило, начинаются не
тогда, когда они купили та�
кой телефон, а позже, ког�
да  какое�то время они
пользовались аппаратом и
обнаружили, что в течение
гарантийного срока  мо�
бильник вышел из строя.
Есть предприниматели,
которые быстро решают
такие вопросы в соответ�
ствии с законом о защите
прав потребителей. Но не�
мало и других примеров:
затягиваются сроки рас�
смотрения заявлений,
подчас предприниматели
вообще не дают ответов,
не выплачивают неустой�
ку, не выделяют на период
ремонта во временное
пользование исправный
сотовый телефон. Бывает,
что  сроки ремонта назна�
чаются просто кабальные
— до 40 рабочих дней.    

На какие еще товары
жалуются люди? Стало
много поступать жалоб на

качество мебели, дверей�
сейфов, оконных блоков,
на установку балконных
рам.

Работники нашего от�
дела стараются  сделать
так, чтобы люди,  пришед�
шие за помощью, получи�
ли ее.

— Часто ли приходит%

ся защищать интере%

сы потребителей в

суде?

— Перед Новым годом,
например, на один день
было назначено сразу че�
тыре судебных заседания
по защите прав потреби�
телей.  За 12 лет работы
нашего отдела мы проиг�
рали только пять  дел. Од�
нако советуем людям об�
ращаться в суд тогда, ког�
да исчерпаны все возмож�
ности найти компромисс�
ный вариант решения кон�
фликта.  Поэтому когда мы
видим, что у человека нет
нужных документов на по�
купку и свидетелей этой
покупки, то предлагаем
идти на компромисс. То
есть соглашаться на вари�
ант с наименьшими мате�
риальными и моральными
потерями для себя. Быва�
ет, что люди сгоряча отве�
чают: "Вы отговариваете
нас подавать в суд. Зна�
чит, вы не за справедли�

вость, а за предпринима�
теля". Это обидно слы�
шать...

А компромисс всегда
можно найти. Если нет ос�
нований расторгнуть до�
говор о купле�продаже, то
вполне реально добиться
уменьшения покупной це�
ны, продления гарантий�
ного срока и т.д. Бывают

такие сложные ситуации,
которые невозможно ре�
шить только с помощью
законодательства и  доку�
ментов.

— Сколько денег от%

дел по защите прав

потребителей Завод%

ской администрации

помог вернуть людям

за некачественные

товары и услуги по

итогам прошлого го%

да?

— 1 млн. 300 тыс. руб�
лей. Сейчас мы готовимся
к конкурсу по основам по�
требительских знаний
среди школьников Завод�
ского района. В нем участ�
вуют команды 12 школ.
Радует, что все больше
старшеклассников  осно�
вательно изучают закон о
защите прав потребите�
лей. Это им обязательно
поможет в жизни.

Л. ОРЛОВА.

ПОТРЕБИТЕЛЬ И ЗАКОН

Всегда можно 
найти компромисс

В магазинах, на рынках — множество товаров на любой вкус и  разную

толщину кошелька. Можно привести немало цифр, говорящих о росте

розничного товарооборота в нашей области, об участии предпринимателей

в производстве, торговле.

Однако давайте взглянем на рынок товаров и услуг  глазами человека,

который уже двенадцать лет возглавляет отдел по защите прав

потребителей Заводской районной администрации г. Орла. На качество

каких товаров   сейчас больше жалуются орловцы? Как, по наблюдениям

начальника этого отдела Н.Г. Мироновой, относятся к претензиям

потребителей предприниматели?

Конечно, забота о бывших
фронтовиках — одно из самых
главных направлений в работе
советов ветеранов города Ор�
ла. Но вот что интересно: сами
ветераны больше заботятся
не о каких�то материальных,
хотя и вполне заслуженных,
благах — они озабочены тем,
чтобы не ушла вместе с ними в
небытие героическая история
народной войны. Чтобы моло�
дые поколения продолжили
патриотические традиции де�
дов и прадедов. И многое де�
лают для этого.

Вот и Советский районный
совет ветеранов не случайно
вынес на обсуждение своего
пленума вопрос о работе ве�
теранских организаций выс�
ших учебных заведений по
подготовке достойной встре�
чи 60�летия Победы. Совет�
ский район — студенческий, а
значит, здесь огромное поле
деятельности. Ярко отмечают�
ся исторические события бое�
вой славы. Правду о войне по�
могают узнать и народные му�
зеи, которые действуют в
ОрелГТУ, академии ФСО, юри�
дическом институте МВД, ин�
ституте экономики и торговли
и других вузах. Студенты —
нередкие гости и в музее бро�
нетанкового училища.

Существует такое печаль�
ное обстоятельство, что в не�
которых школьных учебниках
истории Великой Отечествен�
ной войне отведено явно не�
достаточно места. В ряде ор�
ловских вузов стараются вос�
полнить эти пробелы. Так, в
институте искусств и культуры
были проведены военно�исто�

рические конференции, в них
участвовали и фронтовики
(Н.П. Русанов, Б.В. Юшков,
В.Ф. Аникеев, Л.М. Мищенко,
В.А. Ларкин и другие), и сту�
денческая молодежь вузов го�
рода. Глубокий след в созна�
нии студентов оставили геро�
ические страницы войны, о ко�
торых они узнали от ветера�
нов.

В вузах района при непо�
средственном участии вете�
ранов используются и такие
формы нравственно�патрио�
тического воспитания студен�
тов, как читательские конфе�
ренции, конкурсы рефератов,
"круглые столы", встречи с
участниками войны и т.д. Цен�
но, что такая общепринятая
форма работы ветеранских
организаций, как поздравле�
ние юбиляров�фронтовиков, в
институте искусств и культуры
и академии ФСО также ис�
пользуется для воспитатель�
ного воздействия. Студенты
заранее знакомятся с биогра�
фией своего гостя, готовят
для него музыкальные подар�
ки, сувениры и цветы. За чаш�
кой чая в тесном кругу — мо�
лодежь и юбиляр...

Участники пленума благо�
дарили за активную поддерж�
ку ветеранских организаций
руководителей вузов и адми�
нистрацию района, его главу
С.А. Морозова. До сих пор с
глубоким волнением вспоми�
нают ветераны района орга�
низованную по его инициати�
ве поездку на мемориальный
комплекс в Вяжи Новосиль�
ского района.

С. ПЕТРОВА.

В ВЕТЕРАНСКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

Диалог поколений
Совсем немного времени осталось до того дня, когда

наш народ будет отмечать 60%летие Победы в Великой

Отечественной войне. Главными его героями, конечно

же, станут ветераны%фронтовики. И не только 9 мая

будут они в центре внимания и заботы.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Администрация Заводского района, управление образования
администрации города Орла, горком профсоюза работников об�
разования и науки, районный отдел образования, педагогический
коллектив школы № 10 и другие образовательные учреждения
района выражают глубокое соболезнование директору школы
№ 10 Раисе Валерьяновне Дубровской по поводу смерти ее матери

КОВАЛКИНОЙ
Александры Лаврентьевны. 

Орловский городской Совет народных депутатов выражает
глубокое соболезнование депутату городского Совета народных
депутатов Раисе Валерьяновне Дубровской в связи со смертью
ее матери.

Коллектив Орловского райпо "Единство" выражает глубокое
соболезнование ведущему менеджеру Валентине Васильевне
Осадчий по поводу безвременной смерти мужа.

Коллектив ОАО «Гражданпроект» выражает глубокое соболез�
нование заместителю генерального директора, директору по
производству и финансам Александру Демидовичу Новожилову
в связи со смертью его матери.

ООО «Евро-Финанс»

ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный,

ячмень пивоваренный,
пшеницу 3-5 класса,

рожь группы А, Б.
Адрес: г. Орел, Кромской проезд, д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.
Тел.: 8 (0862) 70-04-95, 70-11-35, 72-08-82. Тел. 8 (245) 2-21-13.

ПРЕДЛАГАЕТ 
АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров 
на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.

Путевая машинная станция № 104 
приглашает на работу

МОНТЕРОВ ПУТИ с ОПЛАТОЙ от 7 тыс. рублей.
Работа вахтовым методом.

Адрес: г. Орел, поселок кирпичного завода, д. 33.
Телефон 46%84%41.

Орловский филиал
ОАО «ЦентрТелеком»

информирует жителей города Орла
о том, что

с 1 февраля 2005 года

закрывается отделение электросвязи № 13,
расположенное по адресу:

г. Орел, ул. Московская, д.69
(в здании завода им. Медведева).

БЛИЖАЙШИЕ ПУНКТЫ ОПЛАТЫ УСЛУГ
ЭЛЕКТРОСВЯЗИ НАХОДЯТСЯ ПО АДРЕСАМ:

г. Орел, Привокзальная площадь, д. 1 (ОЭС № 6),
г. Орел, ул. 4%я Курская, д. 2 (ОЭС № 30).

Приносим извинения за причиненные неудобства.

Лиц. А 023636 № 24064, А 022753 № 23250, А 023638 № 24065 от 14. 11.2002 г., выд. Мин. связи РФ.

Орловский филиал
ОАО «ЦентрТелеком»

информирует жителей города Орла

о том, что

с 1 по 14 февраля 2005 года

закрывается на ремонт отделение
электросвязи № 3,
расположенное по адресу:

г. Орел, ул. Маринченко, д. 6.
БЛИЖАЙШИЙ ПУНКТ ОПЛАТЫ УСЛУГ

ЭЛЕКТРОСВЯЗИ НАХОДИТСЯ ПО АДРЕСУ:
г. Орел, ул. Космонавтов, д. 3 (ОЭС № 38).

Приносим извинения за причиненные неудобства.

Лиц. А 023636 № 24064, А 022753 № 23250, А 023638 № 24065 от 14. 11.2002 г., выд. Мин. связи РФ.


